

# 二中だより

国立二中ホームページにも掲載：国立第二中学校へアクセス

後からつなぎ合わせる ～「コネクティング・ザ・ドッツ」を踏まえて ver.2 ～

副校長 長谷川 美穂

早朝の鳥のさえずりに、春の訪れを感じる季節となりました。

3学期に入り、1年生は自然体験教室、2年生は校外学習と、2学期から準備してきた学年行事を終え、充実感と達成感を味わっているとともに、課題についても真摯に向き合っている様子がうかがえます。今回の経験を踏まえ、進級するにあたり新たな目標を見据えている姿に、頼もしさも感じます。

3年生は、受験期真っ只中であり、それぞれの自己実現に向かい懸命に頑張っています。進路を決定するには、様々な思いを抱き、期待と不安が織り交ざるハードな局面を迎えていることと思います。

学校便りの5月号にて、「コネクティング・ザ・ドッツ(2005年、米国スタンフォード大学の卒業式でステイブ・ジョブズ氏のスピーチの中にあった言葉の一つ)」を話題にしました。「過去の経験が、その当時は思いもよらなかったことに生かせる状況」を指すことから、物事が始まっていく年度当初だからこそ、まさにどの点を打つかということが大切なことである。すなわち、一見、無関係、無駄、失敗だと思える経験が、後になって役に立ち、新しいアイデアや成功につながることを意味していると紹介したところです。

今、まさに、人生の岐路に立つ生徒に伝えたいです。どのような結果になっても、どのような選択をしても、取り組んだ時間、情熱、経験、その全てが尊い大きな点となること。肝心なことは、後から自分で、点と点をつなぎ合わせることだということです。平たく言えば、第一志望の進路に決定したか、そうでないかに囚われることはなく、その後の自分の考え次第で、物事は価値あるものになるのです。

恥ずかしながら、幼少期の私は水が怖くて髪を洗えませんでした。困った両親は、私を3歳からスイミングスクールに通わせるのですが、毎度大泣きする私を連れて行くのは大変苦労したことでしよう。そのうち私は、レッスン後に隣接するファーストフード店に行ってもよいことになり、それだけを楽しみにして、嫌々通うことになりました。小学校高学年になり、泳法もそれなりに身に付き、特に目標もないのでスイミングスクールを辞めます。当時は、「ああ、もう通わなくていいんだ！」と小学生ながら安堵に似た解放感を感じたことを、今でも覚えています。このスイミングスクールの経験が、約10年後に自分を助け、人生を充実させることになるとは知らずに…です。

その約10年後、保健体育科の教師になるべく東京都教員採用試験に挑戦することになります。水泳の実技試験に練習は必要なく、他種目の練習や勉強に力を注ぐことができました。言うまでもなく、保健体育科教師になってからは、水泳ができることは大いに役立ちました。さらに言うと、幼少期に水が怖かった経験は、水に恐怖心がある生徒の気持ちに寄り添い、安全に且つ効果的に教えることができる糧となっていたのです。そして、サーフィンやスキューバダイビングなど、マリンスポーツも楽しめる大人になっていることに気が付いた時、初めて、点と点がつながりました。そして、両親に深く感謝しました。

実は、大学受験に挫折したエピソードもあります。しかし、進学先の大学で素晴らしい教授に出逢ったことが、将来の夢を叶える大きな要因となりました。母校の大学にも大変感謝しています。

「将来をあらかじめ見据えて、点と点をつなぎ合わせることなどできません。できるのは、後からつなぎ合わせることだけです。」

ジョブズ氏のこの言葉が、やけに心に刺さる今日この頃です。この1年間で沢山の点を打ってきたはずです。今、そして、将来にて、どのように点と点をつなぎ合わせましょうか。

○ **温故知新～もって行くのはルールとマナー もって帰るのは仲間との最高の思い出～【2年・都内巡り】**

実行委員会が中心となって考えたこのスローガンを、実行委員長が3学期の始業式で全校生徒に紹介しました。これまで、1年校外学習、自然体験教室、修学旅行などの学校行事で、全校生徒が何のためにスローガンをつくるのかについて、振り返る良い機会となりました。当日は、国立駅でチェックが済んだ班から班ごとに乗車し、都内巡りの班別行動を開始しました。予定どおり、どの班も都内巡りを終え、無事国立駅に戻ってきました。都内の主な施設を訪れ、先人の築いてきた文化や歴史に触れることができました。外国人に道案内をした班もあり、学校では体験できない様々なことを楽しく学びました。(1月24日[金])



○ **陸挑心高(もくちょうこう)～思いやりをもち、最高の行事にLet's Enjoy Skiing!～【1年・自然体験教室】**

初めてスキーをする生徒も多かったのですが、インストラクターに御指導いただき、講習を重ねるごとに上達しました。講習中は班の仲間と励まし合い、技術だけでなく、人としても成長しました。宿舎では普段は見られない級友の違った面に触れるなど、交流を深め、思いやりをもち、最高の行事となった3日間でした。(1月26日[日]～28日[火])



○ **第74回東京都公立学校美術展覧会の御案内 東京都美術館 LB階 第1・第2・第3展示室(入場無料)**  
 令和7年2月14日(金)～2月18日(火) 9:30～17:30(入場は17:00まで)  
 最終日19日(水)は12:00まで(入場は11時30分まで) 2月17日(月)は休館日  
 本校からも平素の授業の成果として優れた作品を出品しております。出品者を紹介します。

- 【配色カード・1年】
- 【4コママンガ・2年】
- 【紙版ドライポイント・2年】
- 【修学旅行絵巻・3年】

【表彰】

◆個人◆

- 令和6年度中学生人権作文コンテスト 多摩東人権擁護委員協議会長賞
- 令和6年度全国中学生人権作文コンテスト 東京都大会 国立市人権擁護委員賞
- 2024年度 第5回SDGs全国子どもポスターコンクール 最優秀SDGsテーマ賞(中学生)

◆部活動◆

2月の予定		7(金) 朝礼 安全指導日 中央委員会 (3) 平和を大切にする心を育てる授業	
18(火)	二中STEP(16:00～17:30)	10(月)	(1・2) 保護者会 避難訓練 (3) 車いすバスケ
20(木)	SC相談日	11(火)	(3) 都立後期・二次入試 (1・2) 体験を語る会
21(金)	(3) 都立一次・前期入試 学年末考査1日目(1・2年のみ) (①美術 ②保体 ③技家)	12(水)	かがやき授業終 SC相談日 二中STEP(15:00～16:30)
23(日)	天皇誕生日	13(木)	卒業式予行
24(月)	振替休日	14(金)	SC相談日
25(火)	学年末考査2日目(①英語 ②数学 ③理科)	17(月)	(3) 給食終
26(水)	学年末考査3日目(①国語 ②社会 ③音楽(1・2年) 学活(3年))	18(火)	卒業式準備
27(木)	(1・2) E SAT-J	19(水)	卒業式9:30～
3月の予定		20(木)	春分の日
2(日)	二中避難所開設訓練	21(金)	(1・2) 給食終 SC相談日
3(月)	都立一次・前期発表	24(月)	①②学年集会 ③大掃除
4(火)	一斉委員会 二中STEP(15:00～16:30)	25(火)	修了式 離任式
5(水)	SC相談日	26(水)	春季休業日始
6(木)	(3) 特別時間割始 (3) 薬物乱用防止教室		